



学校だより 輝く大滝

令和4年（2022年）

10月28日 第8号

多賀町立大滝小学校

文責：校長 藤谷 忍

『やいきる やいぬく やいとげる』～確かな学力・生活力を身につけた大滝っ子～

今年も、やいきた！！大滝小運動会

今年の運動会は、準備と実施の判断が難しい状況でした。前日の夕方に全職員で水取りをしたものの、また夜に雨が降って水たまりができてしまいました。それでも「やるしかない！」と早朝からPTA総出でスポンジ水取りをし、山砂を撒いて何とか運動場を使える状態にしました。開会式では子どもたちに「ありがたい気持ちをもって、がんばれ！」と激励しました。期待通り、その気持ちに応えられるのが「大滝魂」をもった大滝小の子どもたちです。徒競走もリレーも応援合戦も団体演技も…。全力で取り組んでいる姿にジーンと胸が熱くなりました。「やっぱり運動会は良いなあ…」毎年、会場の大人たちをそんな気持ちにさせてくれる大滝小の運動会でした。



まだまだ、盛りだくさんの2学期です。

運動会の余韻に浸る間もなく、各学年とも次なる目標が設定されています。秋の各種作品展に向けて図工や書写の作品作り、マラソン大会に向けての体力作り、生活科・総合的な学習の発表としての大滝小まつり…。今年もなかなかハードな2学期です。

◎子どもたち、こんな様子でした…

「やったあ！ごほうびのお弁当」…運動会を終えて教室にもどり、各学年で「ふり返りの時間」を設けました。そして子どもたちには、ご褒美のお弁当。どの子のお弁当にも大好きなおかずがたっぷり。満面の笑顔で食べていました。本音を言うと、運動場でシートを敷いて、家族みんなでお昼を食べたかったのですが…。今年もそれは叶いませんでした。来年こそ！…ですね。

「親子つなぎに、子どもたちは大喜び！」…「昭和な発想」と言われそうですが、職員会議で「保護者が出る種目を作りたい。」と提案しました。「先生方に負担はかけない。私が全部仕切るから…」と公約して、「親子つなぎ」を種目に入れました。運動会の風物詩「つなぎ」は、やっぱり良い種目です。見ている人を引きつけて、会場全体に一体感が生まれます。子どもたちも大喜びでした。

「ルールが守れ、全員が後始末を手伝ってくれる大滝の保護者」…当たり前なのかも知れませんが、大滝小の保護者はやっぱり良いです。体育主任が開会式で説明した諸注意をきちんと守ってくれます。そして運動会が終わると、何も言わなくてもみんなが後始末を手伝ってくれます。こんな学校なかなかありませんよ。

「いわな給食、今年も大成功！」…10/18（火）、今年も犬上川の川原で「いわな給食」を実施しました。前日は雨の中にもかかわらず、いつものメンバー（神鳥さん、森さん、辻田さん、小山さん、三坊さん）が集まってくださり、「腹出し作業」をしてくださいました。当日は、



高学年が一足早く川原へ行き、たてわり班ごとに、炭火をおこし、いわなを串に刺し、塩を振って上手に焼いてくれました。4年生は、大滝漁業組合のご協力で「アマゴ」の放流体験もさせていただきました。ちょうど焼き上がる頃に、1～3年生が合流して、ひとり2匹ずつ「いわなの塩焼き」を食べました。大きなおにぎり2個とヨーグルトでお腹いっぱいになりました。豪快に頭ごと骨まで食べる子どももたくさんいて、たくましさを感じました。改めて「価値のある行事」であることを再認識しました。

「**中学年のいも掘り体験**」…10/20(木)、今年は3・4年生でサツマイモのお世話をしたので、芋掘りも3・4年生で行いました。JA東びわこの職員さんが5名も来てくださり、ツルの切り方、いもの起こし方を教えてくださいました。今年は大豊作!!大きなサツマイモがたくさん取れました。取れたサツマイモは、少し寝かせた後、11月に焼きいもにして届けてくださいます。まだまだ残るので、給食でサツマイモご飯や味噌汁、豆乳スープにして使ってもらいます。



「**楽しみながら福祉学習!車いすバスケットボール教室**」…

10/24(月)、多賀町社会福祉協議会からご紹介いただき、「赤い羽根共同募金の助成事業」として、車いすバスケットボール教室を行いました。多賀町在住の小島慎弥さんがチームメイト(LAKE SHIGAバスケットボールクラブ)2名(りゅうちえるさん、あずまつくすさん)をお呼びくださり、5・6年生の体育の学習も兼ねて、車いすバスケットボールの体験をしました。競技用の車いすを2チーム分も準備してくださり、5人ずつのチームでミニゲームをさせていただきました。なかなか見られない機会なので、途中から4年生も見学させていただきました。楽しいプレーの合間に小島さんが「ちょこっと」入れてくださる福祉の話が、とても心地よく子どもたちの心に浸透し、すばらしい授業になりました。社協さん、ホンマにありがとうございました。



◎「**ありがとうございます**」の話 ～シルバーさんのボランティア作業～

10/12(水)、多賀町シルバー人材センターの方々が、社会奉仕活動として大滝小学校の除草作業に来てくださいました。運動場横の水路斜面をきれい草刈りしていただきました。とても丁寧な仕上がりに、「まだまだ若いもんには負けへんで!」という熟練者の風格を感じました。



【11月の主な行事等の予定】* 予定が変更される場合もあります。

- 1日(火) 県教委学校訪問、2年研究授業「算数」5校時
- 2日(水) 6年化石発掘体験(2～3校時) * 四手発掘現場
- 4日(金) 2年町たんけん(2～4校時) * ピカコーポレーションさん
- 7日(月) 3年スーパー見学(2～4校時) * フタバヤさん
- 9日(水) マラソン大会(2～3校時)
- 10日(木) さんさん号
- 12日～14日 犬上郡展覧会(甲良西小) 9:00～16:30(最終日は9:00～12:00)
- 18日(金) 大滝小まつり(体育館) 10:20～12:05、学校評議員会
- 19日(土) 6年親子学林作業(壺・畑ヶ谷) 8:30～10:00
- 30日(水) 3年消防署見学(2～4校時) * 犬上分署